





"Los buscamos porque los amamos": gritan colectivos de madres de los desaparecidos que marcharon en la CDMX ayer 10 de mayo



Pangenoma humano: ¿en qué consiste esta ciencia presentada hoy?

CIUDAD / PAG.4,5

Arquidiócesis felicitó a madres poblanas, pidió amarlas y respetarlas

 800 policías municipales cuidaron panteones municipales y juntas auxiliares por 10 de mayo

POLÍTICA / PAG.7

Será candidato el mejor aspirante de los partidos de la alianza: PRI

 "Porque sí quiero y sí puedo", así destapó su interés por la gubernatura Néstor Camarillo

REGIONAL / PAG. 10

Congreso del Estado revisará iniciativas para prohibir las corridas de toros

JUSTICIA A LAS MADRES BUSCADORAS

- Integrantes del colectivo Voz de los Desaparecidos se manifestaron afuera de la sede de la Fiscalía General del Estado, para demandar que la autoridad cumpla su papel para encontrar a personas desaparecidas
- Piden la remoción de María del Carmen Carabarín, ante los nulos resultados en las investigaciones

POLÍTICA / PAG

El Ayuntamiento de Puebla festeja a madres trabajadoras



• En el marco del '10 de Mayo', dependencias municipales llevaron a cabo diversas actividades para festejar y reconocer a las trabajadoras que son madres; en el Organismo Operador del Servicio de Limpia (OOSL) se organizó una convivencia, mientras que la Sindicatura Municipal realizó una conferencia sobre empoderamiento personal, laboral y familiar, entre otras acciones al interior de las instancias del Ayuntamiento.

REGIONAL / PAG. 10



"No queremos gobernantes soberbios y arrogantes", sentenció Ignacio Mier desde Tlacotepec

• "Sólo el pueblo puede salvar al pueblo y sólo la gente organizada puede salvar a toda la región", dejó en claro en Tlacotepec de Benito Juárez, el coordinador de los diputados federales de Morena, Ignacio Mier Velazco, a quienes le envían mensajes de no hacer asambleas ciudadanas, a quienes le dicen que no está bien que la gente se organice, que la gente hable, que los ciudadanos manifiesten su inconformidad por las injusticias.

CHIDAD

2

JUEVES
11.05.2023
@diariopuntual
www.diariopuntual.com



Miguel Ángel Crisanto

Rita Sánchez

Dr. Rodolfo Antonio Pérez Ramón

Beatriz Notario

REPORTEROS Puebla

Aurelia Navarro Niño Josué Guzmán Tovar Alma Méndez Silvino Cuate

San Martín Texmelucar

Carolina Galindo

Amozoc-Tepeaca

José Vallejo Serrano Octavio Sánchez Muñoz

José Manuel Sánchez Valencia Tecamachalco Fernando Castro Ciudad Serdán

> Cecilia Espinoza San Martín Texmelucan

> > Sandra Vergara Raúl Ortega Sierra Norte

Paola Aroche Abacum Reyes Parra **Atlixco**

Pablo Cortés Carrasco

FOTOGRAFÍA Agencia ENFOQUE

ADMINISTRACIÓN Y VENTAS Ma. Rayo Morales

Oficinas Puebla

14 Oriente No. 2803 Col. Humboldt. Puebla, Pue Teléfonos: 222. 2963953 ó 54

> Correo electrónico: diariopuntual@gmail.com

Certificado de Contenido EN TRÁMITE, Certificado de Licitud de Título EN TRÁMITE, Certificado de Reserva de Derechos de Autor al Uso Exclusivo del Título EN TRÁMITE Impreso en INTRA COMUNICACIÓN S.C. 14 Oriente No. 2803, Col. Humbolt, Puebla, Pue. Teléfono 296 39 53/54. Las opiniones vertidas en los artículos de colaboración son responsabilidad de sus autores. Prohibida la reproducción parcial o total del material informativo y fotográfico sin autorización expresa de Puntual, titular de todos los derechos.



ANGELOPOLITANAS

¿Una decisión personal o una instrucción del partido? Todo indica que la secretaria federal de Medio Ambiente, María Luisa Albores, guardará sus aspiraciones de gobernar Puebla para 2030.

Ayer le informamos que la prestigiada organización Reflexión Ciudadana "informó a través de un comunicado la suspensión del conversatorio sobre Soberanía Alimentaría, que se llevaría a cabo el sábado 13 de mayo de 2023 a las 12:00 horas en la Unidad de Seminarios de Ciudad Universitaria de la UAP", en el que la ponente principal era la amiga y compañera de lucha del presidente López Obrador.

La noche del lunes se informó que la funcionaria, que tiene su residencia en Puebla donde fue la primera dirigente estatal de Morena en 2015, no llegaría el sábado al evento que "en los hechos sería el inicio de la precampaña de la titular de la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), María Luisa Albores González". Seguramente pronto se sabrán más detalles de la decisión que tomó luego de que contaba ya con una estructura para promoverse y cubrir todo el estado. Todo parece indicar que como diría el clásico "se quedó en los albores".

El gobernador Sergio Salomón Céspedes respaldó la propuesta presentada por el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, para reformar el Poder Judicial.

El mandatario poblano se sumó a gobernadores de Morena que se pronunciaron a favor de la iniciativa para que los ministros de la Suprema Corte sean electos por voto popular y "representen los verdaderos intereses del pueblo". La iniciativa fue presentada por el presidente López Obrador después de que

el pasado 8 de mayo nueve ministros invalidaron la primera parte del Plan B de la Reforma Electoral.

En el documento, los gobernadores morenistas afirmaron que el Plan B fue impulsado para fortalecer la democracia en el país de manera austera y eficiente.

"Sólo el pueblo puede salvar al pueblo y sólo la gente organizada puede salvar a toda la región", respondió en Tlacotepec de Benito Juárez, el coordinador de los diputados federales de Morena, Ignacio Mier Velazco, a quienes le envían mensajes de no hacer asambleas ciudadanas, a quienes le dicen que no está bien que la gente se organice, que la gente hable, que los ciudadanos manifiesten su inconformidad por las injusticias.

El Presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Nacho Mier, puntualizó que se creó al Instituto Mexicano para la Transformación de la Vida Pública para regresarle al pueblo el poder de decidir sobre el rumbo de su vida y de sus comunidades.

"No queremos gobernantes soberbios, arrogantes que creen que conocen la realidad y los problemas del estado, y quien mejor los conoce es la gente que los padece". Nacho Mier señaló "ustedes conocen los problemas, cuando salen de su casa y viven inseguridad; cuando las madres se quedan tronándose los dedos porque corren sus hijos peligro en la calle, sobre todo las niñas, las adolescentes y las mujeres que trabajan". El coordinador puntualizó que el Movimiento de Regeneración Nacional está conformado de conciencias libres, de mexicanas y mexicanos que se rebelan contra las injusticias, pero que lo hacen de manera pacífica, organizada, y tienen la convicción que ahora estamos mejor que con aquellos gobiernos neoliberales y que es un honor tener a un presidente como López Obrador

Integrantes de La Voz de los Desaparecidos, recordaron a las madres desaparecidas y conmemoraron a las mamás buscadoras frente a las instalaciones de la Fiscalía de Puebla.

Durante la concentración, que contó con la presencia de un sacerdote quien ofició una misa, los asistentes entonaron cánticos. Vestidos de blanco, los integrantes de La Voz de los Desaparecidos exhibieron carteles con imágenes de madres desaparecidas y expusieron algunos casos.

Expresaron que el 10 de mayo no es un día de fiesta, sino de lucha y protesta, por las madres que ya no están. Una de las consignas que corearon los manifestantes fue: "presentación con vida y castigo a los culpables".

No es chiste, pero ayer, el presidente del Comité Directivo Estatal del Revolucionario Institucional, Néstor Camarillo Medina, se destapó para buscar la gubernatura de Puebla en la elección del 2024. Dijo que su intención será mantener la alianza Va por Puebla, para tener mayores oportunidades de ganarle a Morena.

En ese sentido, invitó a las dirigencias de los otros partidos a trabajar en su fortalecimiento. Reconoció que hay más priistas que podrían competir la gubernatura de Puebla; no obstante, pidió ser considerado como una opción fuerte para encabezar el bloque opositor PAN-PRI-PRD.

No se ría, no es chiste, Camarillo quiere quitarle a un o una panista la candidatura al gobierno poblano.





SCJN RECHAZA AMPARO A EXALTO MANDO DEL SAT, REITERA QUE DELITO DE ENRIQUECIMIENTO ILÍCITO NO VIOLA PRESUNCIÓN DE INOCENCIA

La Suprema Corte determinó que en el Código Penal Federal el enriquecimiento ilícito no viola la presunción de inocencia

DESPEGAN DE EL PASO ÚLTIMOS VUELOS CON MIGRANTES EXPULSADOS POR TÍTULO 42

Desde El Paso, Texas, despegaron los que se prevén últimos vuelos de expulsión bajo el Título 42, de 116 migrantes hondureños y 130 guatemaltecos





PESO MEXICANO SE APRECIA FRENTE AL DÓLAR Y ALCANZA NUEVOS MÁXIMOS

El peso mexicano inició la jornada en 17.71 unidades por dólar, una apreciación de 0.32 por ciento

'BEETLEJUICE 2' SE ESTRENARÁ EN 2024 CON MICHAEL KEATON Y JENNA ORTEGA EN EL REPARTO

'Bettlejuice 2' comenzará a rodarse en los próximos días en Londres y, según adelantó el medio Deadline, Tim Burton volverá a ejercer como director



CIUDAD

JUEVES
11.05.2023
@diariopuntual
www.diariopuntual.com

Presenta Ibero cuaderno de investigación "La 4T bajo la lupa"

Puebla, Pue- La Universidad Iberoamericana en Puebla, realizó la presentación del cuaderno de investigación La 4T bajo la lupa. Análisis de oposiciones políticas y resistencias sociales en México, 2018-2022, donde se señalan las complejidades, hitos y discusiones alrededor de la autodenominada 'Cuarta Transformación', que ha traído al panorama mexicano nuevas configuraciones para la vida y su desarrollo.

Durante la presentación Lilia Vélez Iglesias, directora general académica, aportó a La 4T bajo la lupa un estudio del papel de los medios de comunicación y cómo el gobierno en turno los ha catalogado como agentes opositores. Dijo que no es posible, ya que los medios son parte del sistema de pesos y contrapesos necesarios para generar postura crítica

Las temáticas que aborda este cuaderno, como lo explicó su coordinador, Gabriel Mendoza Zárate, son tan diversos como puede ser el panorama político actual: elecciones gubernamentales, oposiciones políticas, oposición parlamentaria, análisis del uso de las narrativas y resistencias sociales de todo tipo.

Otra mirada que observa la recurrente polarización representativa del panorama político actual se encuentra en el texto de Roberto Alonso Muñoz, coordinador de la Licenciatura en Ciencias Políticas y Administración Pública. Su participación aporta una mirada a la oposición parlamentaria, que "se encuentra articulada en el enojo, pero desarticulada en el proyecto".

Esta afirmación se sostiene gracias a que, de las 19 reformas aprobadas en la administración actual, la llamada oposición apoyó a la mayoría parlamentaria en la aprobación e impulso de las mismas a pesar del discurso público que dice descalificar, de forma abierta y tajante, a la actual figura presidencial.

Este rompecabezas político no estaría completo sin los movimientos sociales que, afirmaron los integrantes del panel, representan la verdadera oposición fuera de las narrativas polarizantes y los ataques entre poderosos. Las organizaciones civiles son el contrapeso necesario desde la ciudadanía para hacer visibles las fallas y ausencias del Estado.

Valentina Campos Cabral, directora del Instituto de Investigaciones en Medio Ambiente Xabier Gorostiaga, SJ y autora de uno de los capítulos de este cuaderno, abordó uno de los tantos movimientos sociales que han hecho frente a aquellas iniciativas que ponen en peligro el bienestar social, cultural y ambiental de los mexicanos: la resistencia ante los megaproyectos. • REDACCIÓN



Colectivos piden justicia para madres buscadoras ante la Fiscalía de Puebla

Puebla, Pue. Integrantes del colectivo Voz de los Desaparecidos se manifestaron esta mañana de 10 de mayo afuera de la sede de la Fiscalía General del Estado, para recordar a las madres buscadoras y desaparecidas y demandar que la autoridad cumpla su papel para lograr encontrarlas.

Con gran actividad dicho colectivo realizó diversas actividades entre las que se encuentran la Fiscalía General del Estado, para exigir a la autoridad cumpla su papel en la búsqueda de sus familiares desaparecidos.

Asimismo, se realizó una misa para solidarizarse con las familias, darles paciencia, fuerza y poder continuar con su búsqueda, guiadas por la fe y esperanza.

Posteriormente, se manifestaron en la Comisión de Búsqueda de Personas, donde reiteraron el rechazo hacía María del Carmen Carabarín, debido a los nulos resultados en las investigaciones y un recurso que no saben a dónde se ha invertido, pues no existe ninguna búsqueda, ni investigaciones de los casos.

Las madres siguieron su marcha hasta Casa Aguayo, donde intentaron entregar un pliego petitorio dirigido al ejecutivo estatal, sin embargo, les fue negado el acceso y decidieron leerlo, para pedir la intervención de las autoridades estatales para localizar a las personas que están reportadas como desaparecidas.

Cabe mencionar que el colectivo tiene contabilizadas más de 3 mil personas no localizadas en la entidad poblana, por lo que urgen la atención del gobierno.

ALMA MÉNDEZ

ARQUIDIÓCESIS DE PUEBLA FELICITÓ A MADRES POBLANAS Y PIDIÓ AMARLAS Y RESPETARLAS



Puebla, Pue. La Arquidiócesis de Puebla en este 10 de mayo, pidió a Dios, por todas las madres poblanas y sus necesidades presentes, así como futuras para que sea amada y respetada.

Mediante sus redes sociales, el arzobispado publicó un vídeo donde felicita a todas las madres y elevó una oración por aquellas que murieron. Dicho texto que a la letra dice: Por sus cuidados desde que me llevó en sus entrañas de día y de noche, por su bondad, su ternura, su desinterés y su entrega total

Quisiera darte hoy gracias señor Dios, a ti que la escogiste a ella para mostrarme la maravilla del amor maternal.

Es imposible recordar todo lo que ella

me ha dado, pero tú sí lo sabes... y quiero decirte con humildad, ¡gracias por mi mamá! A ella te confío con todas sus necesidades presentes y futuras, para que la ayudes y la ames como tu madre, María.

Perdona todos los fallos y faltas que haya podido tener, vuelca en ella toda su misericordia, como ella ha volcado conmigo su amor, dale también salud en su cuerpo y paz en su corazón.

Te pido seas esa hermosa fuente de agua de renuevo, para su vida y que mi madre pueda encontrar en ti, toda la dicha y la tranquilidad que su alma necesite, todos los santos, Nuestra Señora de Guadalupe, Señor Jesús, rueguen por mi mamá... finaliza el mensaje.

Cabe mencionar que el arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinosa, reconoció a todas las madres por su esfuerzo diario en sacar adelante a los hijos y formarlos, para que se cuente con nuevas generaciones de cristianos, llenos de fe, pero también comprometidos con la paz social y la justicia. • ALMA MÉNDEZ

JUEVES.11.05.2023 @diariopuntual www.diariopuntual.com CIUDAD 5

Sin consecuencias graves el conato de incendio en marisquería del Centro Histórico

Puebla, Pue. Tras el incendio en la marisquería ubicada sobre el Portal Iturbide, en el Centro Histórico de Puebla, la secretaria de Seguridad Ciudadana (SSC) Consuelo Cruz Galindo informó que este hecho inició en la cocina, por un aparato electrodoméstico que se quemó.

Dijo que fue Protección Municipal de Puebla, los encargados de atender el incendio, donde se descartaron lesionados, ya que, las llamas pudieron ser controladas antes de que pudieran expandirse.

"Afortunadamente, no trascendió, únicamente fue en un espacio de cuatro por cuatro, donde hubo daños materiales, principalmente en los aparatos electrodomésticos que se encuentran ahí, no hubo mayor trascendencia. La intervención fue por parte de Protección Civil Municipal", dijo.

La secretaria hizo una recomendación a todos los locatarios para que revisen de manera frecuente sus electrodomésticos, además de actualizar sus protocolos de prevención.

"La recomendación es estar muy pendiente en sus aparatos electrónicos, porque ahí es donde tenemos aquellos chispazos", dijo. • SILVINO CUATE



En tianguis de Amalucan y San Isidro donde más alcohol pirata se ha decomisado

Puebla, Pue. La venta ilegal de alcohol se registra en los tianguis de mayor estructura, como Amalucan y San Isidro, donde se han realizado entre 8 a 10 decomisos, según lo informó el titular de la Secretaría de Gobernación Municipal de Puebla, Jorge Cruz Lepe.

"Hemos decomisado no menos de 8 o 10 veces, sobre todo en el área de los grandes tianguis, en Amalucan, en San Isidro. Aunque poco, pero es algo que hay que entender, su predio ejidal es como si fuera un área o un terreno particular", dijo.

Reconoció que la revisión de tianguis es una tarea compleja, porque en cada visita tienen que volver a establecer las limitaciones ya conocidas, como no invadir espacios y recoger la basura.

"Algunos de ellos llevan visitas semanales, porque hay que estar corrigiendo, no sé si afortunadamente o desafortunadamente, pero cada vez que llegamos hay que jalarle tantito para acá, que no se suban a esto", dijo.

Reiteró que la finalidad de la visita es para verificar que los locatarios estén regularizados, que no invadan otras áreas, que no se realice la venta de alcohol y pirotecnia. • SILVINO CUATE

Canaco Puebla reconoce a la SCJN como máximo tribunal constitucional en México



Puebla, Pue- La Cámara de Comercio, Servicios y Turismo (Canaco) Puebla, expresó su reconocimiento a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), como máximo tribunal constitucional en México, por ello, como sociedad organizada y ante la coyuntura que atraviesa el país, la animó a continuar ejerciendo las atribuciones que le confiere el Poder Judicial, para dirimir cualquier controversia constitucional, procurando el equilibrio entre los distintos poderes y ámbitos de gobierno, anteponiendo en todo momento la primacía de imparcialidad, legalidad y protección de los derechos humanos.

Mediante un comunicado, comerciantes y prestadores de servicios agremiados a este organismo empresarial, se pronunciaron en contra de todo tipo de discursos

que promueven la división de la sociedad y descalifiquen los principios de legalidad que sustentan el Estado de Derecho.

Es por ello que enfatizaron que la división de poderes es un principio fundamental, para evitar abusos de poder que afecten el interés general de la sociedad o atenten contra las garantías constitucionales, que fortalecen el sistema político democrático. • ALMA MÉNDEZ

800 POLICÍAS MUNICIPALES CUIDARON PANTEONES MUNICIPALES Y JUNTAS AUXILIARES POR 10 DE MAYO



Puebla, Pue. Ayer 10 de mayo el Ayuntamiento de Puebla aplicó el Operativo Día de las Madres, que consistió en el despliegue de 800 elementos de la po-

licía municipal, para evitar ilícitos en la ciudad, y en los diferentes panteones municipales y de juntas auxiliares.

Por su parte, Xóchitl Zárate Tejeda,

Secretaria de Servicios Públicos informó que en el panteón municipal de Puebla, habrá cuatro carpas para módulos de atención a visitantes, 15 sanitarios portátiles, y señaléticas.

Dijo que en esta estrategia participan la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), la Secretaría de Gestión y Desarrollo Urbano, el Organismo Operador del Servicio de Limpia, el Sistema Municipal DIF, la Secretaría de Gobernación, la Secretaría de Movilidad e Infraestructura, la Secretaría de Salud del Estado de Puebla y la Secretaría de Seguridad Pública del estado.

La funcionaria municipal indicó que los horarios de atención en el Panteón Municipal es de 8:00 a las 18:00 horas. Además, al último corte, se habían contabilizado 30 mil visitantes y se esperan 60 mil en este día.

En su turno, la titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, Consuelo Cruz Galindo informó que se desplegaron 800 elementos pare toda la ciudad de Puebla y juntas auxiliares.

Dijo que se dará atención en los centros comerciales, corredores gastronómicos, restaurantes, mercados y en los 32 panteones que conforman el municipio de Puebla. • SILVINO CUATE

POLÍTICA JUEVES 11.05.2023 @diariopuntual www.diariopuntual.com

Claudia Rivera "ya gobernó"; Armenta minimiza campaña "Toca Gobernadora!"

Puebla, Pue- El senador Alejandro Armenta Mier minimizó la campaña denominada: "Toca Gobernadora!" que ha sido difundida en redes sociales donde se pide que el estado de Puebla sea reservado en la gubernatura para una mujer.

Al conocer que esta campaña está ligada a un grupo de apoyo político o simpatizantes de la ex alcaldesa Claudia Rivera Vivanco, Armenta Mier manifestó que la morenista "ya gobernó".

Incluso el senador destacó que él en su momento estuvo apoyando las aspiraciones de Rivera Vivanco cuando buscó la reelección, pero al final perdió en el pasado proceso electoral.

El emanado del partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena) reiteró que al final serán los poblanos los que decidirán a quién respaldarán, primero en el proceso interno para elegir candidato a la gubernatura, y segundo, para dar su voto en las urnas en el proceso electoral de 2024.

Armenta Mier aclaró que la estimación que tiene hacia la ex edil de Juntos Haremos Historia sigue firme con "mucho cariño", pero ya estuvo al frente de la administración en el Ayuntamiento de Puebla.

Sostuvo que la fundadora de Morena en Puebla le "echo ganas" durante su administración, incluso cuando buscó la reelección en el proceso electoral pasado, donde se le apoyó en su aspiración, pero al final perdió.

Es importante mencionar, que la agrupación identificada como "Juventud Transformadora" lleva varios meses haciendo la colocación, primero de lonas en diferentes puntos de la entidad donde se lee "En Puebla ahora ... 4TOCAGobernadora".

Mismo mensaje que ahora se deja ver y escuchar a través de dos videos que circulan en redes sociales, donde se utilizan los colores institucionales del partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena).

En uno de los clips, se logra escuchar la voz de una mujer, la cual ha sido relacionada con el timbre de voz de la ex alcaldesa de Puebla capital, y por lo cual se presume sea quien posiblemente esté detrás de esta campaña donde se pide próxima gobernadora para Puebla. • AURELIA NAVARRO



Se sumó Sergio Salomón Céspedes contra decisión de la Corte contra el Plan B



Puebla, Pue. Después de que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) declaró anticonstitucional la primera parte del 'Plan B' de la reforma electoral del presidente Andrés Manuel López Obrador, el gobernador Sergio Salomón Céspedes Peregrina se sumó al respaldo para reformar al Poder Judicial y que los ministros de la Corte sean electos por voto popular.

A través de su cuenta de Twitter oficial, el mandatario publicó un comunicado donde señala que los gobernadores y jefa de gobierno de la Cuarta Transformación, están en desacuerdo con la anu-

lación del Plan B por parte de la Suprema Corte de Justicia de la Nación.

Justifica que el Plan B de la reforma electoral, presentada por el presidente y respaldado por la mayoría en el legislativo, constituía la oportunidad de fortalecer la democracia de forma austera y eficiente, además de impulsar un Instituto Nacional Electoral (INE) realmente imparcial que no respondiera a la simulación y a intereses particulares.

Se menciona que los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación que anularon el Plan B decidieron seguir privilegiando los intereses del viejo régimen en lugar de respetar la voz del pueblo, representado en las cámaras.

Cabe mencionar que con 9 a favor y 2 en contra, el máximo tribunal de justicia del país validó el proyecto presentado por el ministro Alberto Pérez Dayán, quien afirmó que existieron "claras violaciones" durante el proceso legislativo que aprobó las reformas electorales del presidente.

Los ministros argumentaron que las leyes modificadas por el Congreso no pasaron por un procedimiento legislativo ordinario, provocando una "transgresión al principio de deliberación democrática". • SILVINO CUATE

LEY DE MOVILIDAD Y SEGURIDAD VIAL CON AVANCE IMPORTANTE PARA SER APROBADA: TANÚS



Puebla, Pue- La diputada local por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), Silvia Tanús Osorio confirmó que se le está dando celeridad al proceso que permitirán dar la aprobación de la Ley de Movilidad y Seguridad Vial para el estado de Puebla.

Indicó que el trabajo que se requiere

se está desarrollando, por lo que presenta un avance importante en especial porque se debe cumplir con la realización de la consulta ciudadana a personas con discapacidad.

Silvia Tanús precisó que se está por cumplir uno más de los pasos a seguir con la reunión que tendrán las tres comisiones involucradas en el tema de Infraestructura, Seguridad y Transporte y Movilidad.

"Cuando escuchemos las voces en un documento unificado, la armonización con la Ley Federal (...) lo que sigue en este momento es tener una reunión entre los tres presidentes de las tres comisiones a las cuales fue turnada".

La priista reiteró que se tiene un avance de las tres propuestas de ley que hay en el Congreso y de las cuales se tendrá que formar un "documento unificado" que permita la armonización de la ley local con la federal.

Tanús recordó que, hasta ahora la Ley de Movilidad y Seguridad Vial para el estado de Puebla no ha sido aprobada, debido a que la LXI Legislatura debe cumplir con la realización de la consulta a personas con discapacidad como lo ordenó la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN).

Será una vez que el Congreso local retome el siguiente periodo ordinario de sesiones este 15 de mayo, cuando temas como la Ley de Movilidad y Seguridad Vial tengan que ser analizadas ya para su posible aprobación. • AURELIA NAVARRO

JUEVES.11.05.2023 @diariopuntual www.diariopuntual.com POLÍTICA 7



Congreso de Puebla revisará iniciativas para prohibir corridas de toros

Puebla, Pue- El presidente del Congreso local, Eduardo Castillo López confirmó que revisará las dos iniciativas que se tienen para prohibir las corridas de toros en Puebla, así como la realización del Parlamento Abierto que está en pausa desde agosto del año pasado para el mismo fin.

Si bien confirmó que las últimas cancelaciones de espectáculos taurinos son reconocidas como precedentes de lo que quiere Puebla, aclaró que antes de que el Congreso local tome una decisión se tiene que analizar el tema a fondo.

Por ello, reiteró que dentro de este análisis también se contemplan las dos iniciativas que han sido presentadas para prohibir las corridas de toros en la entidad, siendo una de estas, la propuesta por la diputada por el Partido Acción Nacional (PAN), Guadalupe Leal en junio de 2022.

Debido a que el tema es complejo, por involucrar manifestaciones en contra de promotores de este tipo de espectáculos y a favor de la prohibición como lo piden colectivos animalistas, Castillo López sostuvo que hasta no tener el resultado de ese análisis se abstendrá de fijar una postura personal, con la finalidad de no polarizar el tema.

"Todos son precedentes, acuerdos, puntos de acuerdo, reformas, leyes, todos son precedentes, tenemos que analizarlos. Estamos revisando, es una determinación del juez, vamos a revisar este esquema; hay dos presentadas y las estaremos revisando y me permito omitir la opinión hasta que tenga el dato correcto. Todo es precedente: acuerdos, reformas leyes, tenemos que revisar todo". • AURELIA NAVARRO

Será candidato el mejor aspirante de los partidos de la alianza, dijo el PRI



Puebla, Pue. El dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Néstor Camarillo Medina negó que el destape de Carlos Martínez Amador como aspirante a la gubernatura por el Partido de la Revolución Democrática (PRD) perjudique la alianza "Va por Puebla".

Por el contrario, admitió que con este destape lo que hace el PRD es demostrar que tiene perfiles importantes para poner-los sobre la mesa cuando se formalice la alianza local y se tenga que definir la propuesta para candidato en común.

Camarillo Medina precisó que de los tres partidos que forman "Va por Puebla" todos los aspirantes a la gubernatura saben que al final el mejor posicionado será el que figurará en las boletas electorales para el 2024.

"Ojalá que sea en serio, que se ponga a trabajar y caminar en el estado, que se ponga hacer un partido fuerte al PRD, es lo que necesitamos", dijo.

Respecto al PRI, admitió que los miembros del partido están esperando los tiempos para poder alzar la mano de manera oficial y anunciar porque candidatura van, pero esto pasará una vez que se tenga ya iniciado formalmente el proceso electoral 2024.

En tanto destacó que el PRI, PAN y PRD deben trabajar por seguir posicionando a las tres fuerzas políticas como una opción de la alianza local para el 2024.

Fue el pasado 8 de mayo cuando la dirigencia nacional PRD confirmó que "tiene gallo", para postular candidato en solitario o en la alianza "Va Por Puebla" en los comicios del 2024, Carlos Martínez Amador es su carta fuerte para ir por la gubernatura de Puebla.

Lo anterior tras, la visita al estado de Puebla, para tener un encuentro con liderazgos, así como con el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, donde el dirigente nacional del Sol Azteca, Jesús Zambrano confirmó que, Amador "si da el paso al frente para ir por la candidatura a la gubernatura de Puebla".

"PORQUE SÍ QUIERO Y SÍ PUEDO", ASÍ DESTAPÓ SU INTERÉS POR LA GUBER-NATURA NÉSTOR CAMARILLO

"Estoy puesto y listo, porque sí quiero y sí puedo", así se destapo Néstor Camarillo Medina como aspirante a la candidatura a la gubernatura de Puebla, bajo las siglas del Partido Revolucionario Institucional (PRI) donde se desempeña como dirigente estatal.

Con este pronunciamiento, el priista se sumó a la lista de quienes han levantado la mano para ser la carta fuerte como el candidato en común que estaría representando la alianza "Va Por Puebla" en el proceso electoral 2024.

Precisó "claro que me gustaría ser candidato, estoy puesto y listo por mi partido, por Puebla, estoy dispuesto hasta entregar mi vida por este proyecto", dijo el priista.

Camarillo Medina reconoció que en este camino electoral muchos compañeros hombres y mujeres buscarán ser los abanderados no solo del PRI, sino de la alianza local.

Indicó que dentro del PRI se están cuidando las formas y dentro del llamado que él, como dirigente, está haciendo dentro del partido es que quienes se interesen por una candidatura lo hagan público sin violar los tiempos electorales.

"No son momentos del PRI, no son momentos del Partido de la Revolución Democrática (PRD), pero que, sí quiero y sí puedo, porque todos los días recorro el estado, camino y escucho la gente, con empresarios, mujeres y personas del campo", cerró. • AURELIA NAVARRO

ENCOBIJADO Y PUTREFACTO FUE HALLADO UN CUERPO EN LA CUACNOPALAN-OAXACA



Tehuacán, Pue. Habitantes reportaron al 911 que al caminar por la colonia 18 de marzo se percataron que encontraron un cuerpo envuelto y en avanzado estado de putrefacción amarrado con lazos, el hallazgo fue a un costado de la carretera Cuacnopalan-Oaxaca.

Minutos después del reporte arribaron al lugar elementos de Seguridad Pública para corroborar el dato posteriormente fue acordonada la zona y fue personal de la Agencia Estatal de Investigación quienes se encargaron de hacer el levantamiento del cuerpo, trasladarlo al Semefo para practicar la necrocirugia e iniciar con la investigación correspondiente hasta el momento se encuentra en calidad de desconocido. • REDACCIÓN



POLÍTICA JUEVES.11.05.2023 @diariopuntual www.diariopuntual.com



Refrenda Sergio Salomón respaldo de gobierno estatal a instituciones de educación superior

El gobernador entregó Reconocimientos de Validez Oficial de Estudios de Tipo **Superior**

CIUDAD DE PUEBLA, Pue.- El gobierno de Puebla respalda a las instituciones de educación superior, ya que son parte fundamental del desarrollo económico, de la generación de empleos y de la visión, misión y esperanza de muchos jóvenes en la entidad, refrendó el gobernador Sergio Salomón.

Al entregar Reconocimientos de Vali-

dez Oficial de Estudios de Tipo Superior a fortalecer los valores con el objetivo de el sector privado asciende al 24.2 por rectoras y rectores, el titular del Ejecutivo comentó que su administración genera mejores condiciones en el tema educativo para garantizar el futuro profesional de las y los jóvenes.

Además, dijo, da certeza en dos vertientes, una con la emisión de títulos profesionales y, otra, con el otorgamiento del Reconocimiento de Validez Oficial de Estudios (RVOE).

Sergio Salomón invitó a las autoridades de las instituciones de educación superior a generar las condiciones para alcanzar los más altos estándares de profesionalización de las y los jóvenes. Asimismo,

recomponer el tejido social y que haya comunidad, así como impulsar acciones que garanticen el desarrollo integral de las nuevas generaciones.

ATENDER A INSTITUCIONES DE EDUCACIÓN SUPERIOR, PRIORIDAD: SEP

La secretaria de Educación, Isabel Merlo Talavera mencionó que, una de las prioridades del gobierno presente de Sergio Salomón, es atender a las universidades, ya que la cobertura de Educación Media Superior es del 51.8 por ciento y de ese universo estudiantil,

ciento; es decir, casi la mitad de la matrícula universitaria.

Enfatizó que las 19 instituciones que recibieron 63 Reconocimientos de Validez Oficial de Estudios de Tipo Superior benefician a 14 mil 36 alumnos, otorgan trabajo a mil 342 docentes y a 926 administrativos.

Agregó que en Puebla la matrícula total en Educación Superior es de 354 mil alumnos, por lo que las universidades privadas cubren 173 mil 656 estudiantes; además de que en 27 municipios hay instituciones de educación superior.

REDACCIÓN

DIA DE LAS MADRES

AYUNTAMIENTO DE PUEBLA FESTEJA A MADRES TRABAJADORAS



Se efectuó una convivencia y una conferencia de empoderamiento, entre otras actividades.

En el marco del '10 de Mayo', dependencias municipales llevaron a cabo diversas actividades para festejar y reconocer a las trabajadoras que son madres; en el Organismo Operador del Servicio de Limpia (OOSL) se organizó una convivencia,

mientras que la Sindicatura Municipal realizó una conferencia sobre empoderamiento personal, laboral y familiar, entre otras acciones al interior de las instancias del Ayuntamiento de Puebla.

Para comenzar, Eduardo Rivera Pérez, Presidente Municipal de Puebla, encabezó el festejo con las trabajadoras del OOSL, organizado por el Sindicato Ignacio Zaragoza, donde las 'naranjitas' pudieron disfrutar de un desayuno, música y regalos como agradecimiento a su desempeño laboral y personal.



"Gracias en verdad por su trabajo, por su entrega, por su generosidad, por su amor y dedicación en lo que hacen", comentó Eduardo Rivera, quien estuvo acompañado por Salvador Pérez Xilotl, Secretario General del Sindicato Ignacio Zaragoza; y Roberto Salgado Carrillo, Coordinador General del OOSL.

A su vez, la Sindicatura Municipal, encabezada por Guadalupe Arrubarrena García, presentó a las madres trabajadoras de la dependencia la conferencia 'Si todo lo hago tan bien ¿Por qué me siento tan mal?', a cargo de Marylupe Rodríguez.

En dicho espacio de reflexión al que también asistieron Lucero Saldaña Pérez, Secretaria General del Ayuntamiento; y Carolina Morales García, Directora General del Sistema Municipal DIF, Arrubarrena García mencionó ante las asistentes que con esta platica se buscó que "las mamás estemos antes que los demás por un día", esto como un ejercicio de agradecimiento a la labor y esfuerzo que ponen en su trabajo y papel como madres trabajadoras.

REDACCIÓN

PURTUE

LA INFORMACIÓN QUE DEBES CONOCER











⊕diariopuntual.com

REGIONAL

JUEVES
11.05.2023
@diariopuntual
www.diariopuntual.com

Se aventó ladrón a barranca para evitar ser detenido en Puebla

Puebla, Pue. En las más recientes horas, la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) del Municipio logró la detención de Hugo "N." y Roberto "N.", de 42 años y 36 años de edad respectivamente, momentos después de haber cometido el delito de robo a negocio con violencia en la colonia Las Cuartillas de esta capital poblana.

Policías municipales efectuaban labores de prevención del delito en bulevar Norte, cuando una ciudadana solicitó el apoyo para detener a los tripulantes de una camioneta, mismos que señaló como responsables de sustraer a mano armada, dinero en efectivo del lugar.

Enseguida, los elementos de Seguridad Ciudadana coordinaron un operativo de búsqueda del vehículo con los probables responsables e iniciaron una persecución que culminó en inmediaciones de la colonia Viveros del Valle, en donde los sujetos abandonaron la camioneta para emprender la huida a pie.

Para evitar ser detenido, Hugo "N.", uno de los presuntos delincuentes, se lanzó a una barranca de aproximadamente 15 metros de profundidad por lo que personal de rescate de Protección Civil Municipal tuvo que intervenir con complicadas maniobras, poniéndolo a salvo para ser llevado a un hospital y recibir atención médica por las diferentes lesiones que se provocó.

Tras persecución, capturan a dos ladrones por robo a negocio en la capital poblana. Tras la detención de estos sujetos, se recuperaron aproximadamente 70 mil pesos en efectivo, un teléfono celular, así como el aseguramiento de dos armas de fuego, además de un vehículo Ford, Windstar, color vino.

Finalmente, durante esta madrugada de miércoles, los detenidos quedaron a disposición del Agente del Ministerio Público para la apertura de la Carpeta de Investigación correspondiente.

Se exhorta a la ciudadanía a que, en caso de reconocer a dichas personas como responsables de otros eventos delictivos, formalice su denuncia ante la Fiscalía General del Estado. • REDACCIÓN



"No queremos gobernantes soberbios y arrogantes", sentenció Ignacio Mier desde Tlacotepec



Tlacotepec de Benito Juárez, Pue. "Sólo el pueblo puede salvar al pueblo y sólo la gente organizada puede salvar a toda la región", dejó en claro en Tlacotepec de Benito Juárez, el coordinador de los diputados federales de Morena, Ignacio Mier Velazco, a quienes le envían mensajes de no hacer asambleas ciudadanas, a quienes le dicen que no está bien que la gente se organice, que la gente hable, que los ciudadanos manifiesten su inconformidad por las injusticias.

El también Presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados Nacho Mier, puntualizó que se creó al Instituto Mexicano para la Transformación de la Vida Pública para regresarle al pueblo el poder de decidir sobre el rumbo de su vida y de sus comunidades, porque "no queremos gobernantes soberbios, arrogantes que creen que conocen la realidad y los problemas del estado, y quien mejor los conoce es la gente que los padece".

El legislador morenista señaló que en sus años de trabajo y gestión él ayudó en la construcción del tanque de almacenamiento de agua de San Marcos y que se logró gracias a la comunidad y las faenas, también cuando se hizo la línea del agua potable para Santa María, y se construyó el camino para llevar la comida de la gente, todo de manera organizada.

Nacho Mier señaló "ustedes conocen los problemas, cuando salen de su casa y viven inseguridad; cuando las madres se quedan tronándose los dedos porque corren sus hijos peligro en la calle, sobre todo las niñas, las adolescentes y las mujeres que trabajan".

Nacho Mier invitó a los asistentes a la asamblea ciudadana a seguir organizándose en las calles, en las plazas públicas, de manera libre, de manera honesta "porque amamos a nuestros pueblos, queremos a nuestras familias, queremos la prosperidad".

El coordinador puntualizó que el Movimiento de Regeneración Nacional está conformado de conciencias libres, de mexicanas y mexicanos que se rebelan contra las injusticias, pero que lo hacen de manera pacífica, organizada, y tienen la convicción que ahora estamos mejor que con aquellos gobiernos neoliberales y que es un honor tener a un presidente como Andrés Manuel López Obrador. • REDACCIÓN

RIÑA EN EL TIANGUIS DE TEXMELUCAN DEJA VARIAS PERSONAS HERIDAS



San Martín Texmelucan, Pue- Este martes un hombre resultó herido durante una riña en las inmediaciones del área de las flores, en el tianquis de Texmelucan.

Lo anterior ocurrió en las inmediaciones de la agrupación 16 de septiembre, donde un grupo de personas se enfrentó a golpes.

Personal de la Cruz Roja y SUMA arribaron al lugar, ya que se reportaron varias personas lesionadas. Sin embargo, los cuerpos de emergencia únicamente se atendieron a un hombre, el cual presentaba golpes en distintas partes del cuerpo.

Versiones a un sin confirmar, señalan que la pelea se dio por la pugna en los espacios para la venta del 10 mayo, derivado de la pelea entre varios hombres, lo que alertó a las autoridades.

Por último, este pleito no dejó personas detenidas. • carolina galindo

Alejandro violó a una abuelita con alzheimer en Coxcatlán

La Fiscalía General del Estado de Puebla consiguió con el aporte de pruebas, sentencia condenatoria contra Alejandro N. responsable del delito de violación equiparada en grado de tentativa punible.

Se acreditó que el 22 de abril de 2021 en el municipio de Coxcatlán, el sentenciado ingresó de forma ilícita al domicilio de la víctima de 76 años de edad quien padece alzheimer, para violentarla de forma sexual.

Elementos de la Policía Municipal detuvieron a Alejandro N. quien fue puesto a disposición de la autoridad ministerial.

Luego de que la Fiscalía de Puebla presentara elementos de prueba en la audiencia de juicio oral, la Jueza determinó imponer una pena de 6 años 8 meses de prisión contra el responsable, así como el pago de 22 mil 405 pesos como reparación del daño. • REDACCIÓN



Exhiben a presuntos montachoques en Periférico; así avientan el carro

A través de un video que ya es viral en redes sociales, fueron exhibidos presuntos montachoques en Periférico, Tlalnepantla. Los denunciantes aseguran que intentaron comunicarse con autoridades del Estado de México (Edomex), pero los teléfonos están sin servicio.

En la grabación se observa a un automóvil que va cambiando de carriles sin tener algún cuidado por chocar contra los vehículos que van en circulación.

En dos ocasiones se observa como intenta el conductor del auto golpear a otro automóvil y finalmente se detiene en frente de un mini cooper.

La persona que iba grabando al presunto montachoques comienza a sonar su cláxon y se detiene en pleno Periférico Norte, a la altura de Tlalnepantla.

¿MONTACHOQUES EN PERIFÉRICO?

Pese a que el video ya circula en diversas redes sociales y han asegurado que así es el modus operandi de los montachoques, no se sabe exactamente qué sucedió, puesto que en el video no hay ningún contexto de la escena.

Además, el video finaliza antes de que las personas que graban hablen y solo se observa al conductor del auto que se cerró estar afuera del mini cooper en un probable diálogo.

No obstante, el video suma diversos comentarios como: Difundan amigos automovilistas, es por el bien de todos.

Si las autoridades no hacen nada los ciudadanos deberíamos poner un alto.

• REDACCIÓN



Por portar droga y un inhibidor de señal, sujeto es detenido en Texmelucan

San Martín Texmelucan, Pue- Al circular en la colonia El Carmen, policías de San Martín Texmelucan vieron a un hombre con una mochila en la espalda, junto a una moto, quien al notar su presencia se subió rápidamente para intentar huir, sin embargo, le dieron alcance y le encontraron 35 bolsas de cristal.

Tras la revisión, los elementos identifi-

caron al sujeto como Marcelo "N", quien tenía en la bolsa delantera derecha 35 bolsas de plástico con sustancia granulada con características similares al cristal.

Adentro de la mochila también ubicaron un objeto rectangular con las características de un inhibidor de señal, por lo que, podría estar relacionado con delitos contra la salud y ataque a las vías de comunicación en su modalidad de portación del equipo de bloque de señales de telefonía celular, radiocomunicación y transmisión de datos.

Por último, fue trasladado a las oficinas de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal para ser puesto a disposición de agente del Ministerio Público.

• CAROLINA GALINDO

LLUVIA NO FRENÓ FESTEJOS DEL DÍA DE LAS MADRES EN TEXMELUCAN

San Martín Texmelucan, Pue- La lluvia de este miércoles no frenó los festejos del Día de las Madres, por lo que, decenas de familias salieron a comprar algún detalle para celebrar a las reinas de hogar en San Martín Texmelucan.

A través de un recorrido, se verificó que los detalles con mayor demanda fueron las flores, globos, dulces, ropa y zapatos, mientras que, otros giros registraron un incremento del 40 por ciento durante este 10 de mayo, como el caso de las pastelerías y reposterías, que ofertaron su mejor menú para deleitar a las mamás.

El flujo de gente sólo fue frenado por la lluvia que se dejó sentir la tarde de este miércoles, sin embargo, tras casi hora y media la gente salió de nueva cuenta a las calles para seguir comprando los regalos para mamá.

De acuerdo con un sondeo, las familias invierten en promedio entre 300 y 800 pesos en la compra de regalos.

Incrementa venta de flores en Serdán



Por este Día de las Madres, comerciantes de Ciudad Serdán esperan incrementar la venta de rosas, así como arreglos, pieza y por docena con un costo de 120 pesos.

Otra de las flores más vendidas es la gladiola, la cual está en diferentes colores como blanco y rojo, además, la que más demanda tiene con un costo de 300

pesos y le sigue la nube, la cual se vende cada manojo en 30 pesos.

En tanto, los arreglos de flores, con diferentes modelos y algunos accesorios como dulces, chocolates, peluches, los cuales se encuentran desde los 150 hasta los 900 pesos, dependiendo del tamaño y el tipo de flor. • CAROLINA GALINDO / LUZ MARÍA ZAYAS



I primer "pangenoma" humano, que engloba la más amplia gama de genes y abre la puerta al tratamiento de enfermedades raras, fue publicado este miércoles 10 de mayo por un grupo de científicos. Se trata de una proeza que "abre una nueva era para el diagnóstico genético", explicó el geneticista David Adelson, de la universidad australiana de Adelaida.

Más de 20 años después de que se publicara el primer borrador del proyecto del genoma humano, los investigadores han publicado un borrador del "pangenoma" humano, una instantánea de lo que está a

punto de convertirse en una nueva referencia para la investigación genética que captura más de la diversidad humana de lo que ha estado disponible anteriormente.

EL PANGENOMA, UN NUEVO HITO

"Los genetistas han acogido con satisfacción el hito, al tiempo que han destacado las consideraciones éticas clave en torno al esfuerzo por hacer que la investigación del genoma sea más inclusiva", indica el documento publicado en la revista Nature.

"Esto es como pasar de la televisión en blanco y

negro a 1080p", dice Keolu Fox, científico del genoma de la Universidad de California, San Diego. "Es algo que todos hemos estado esperando", añade Aimé Lumaka, genetista que ocupa un puesto conjunto en la Universidad de Lieja en Bélgica y en la Universidad de Kinshasa en la República Democrática del Congo.

UNA COLECCIÓN DE SECUENCIAS DE 47 PERSONAS EN EL MUNDO

A su vez, señala: "Al genoma de referencia actual le falta no solo parte de la información genómica, sino, lo que es más importante, le falta diversidad". El bo-



rrador del genoma fue producido por el Consorcio de Referencia del Pangenoma Humano.

Lanzado en 2019, el proyecto internacional tiene como objetivo mapear la totalidad de la variación genética humana, para crear una referencia integral con la que los genetistas podrán comparar otras secuencias. Tal referencia ayudaría a los estudios que investigan los posibles vínculos entre los genes y la enfermedad.

El borrador del pangenome sigue a la publicación en 2022 de la primera secuencia completa del genoma humano, que llenó los vacíos que habían dejado el Proyecto del Genoma Humano original. Pero a diferencia del borrador original del genoma humano y su sucesor, ambos derivados principalmente del ADN de una sola persona, el borrador del pangenoma representa una colección de secuencias de una selección diversa de 47 personas de todo el mundo, incluyendo individuos de África, América, Asia y Europa.

UN GRÁGICO SIMILAR AL METRO DE LONDRES

Eimear Kenny, genetista de la Escuela de Medicina Icahn en Mount Sinai en la ciudad de Nueva York, y sus colegas alinearon todas estas secuencias computacionalmente para formar un "gráfico de panenome", conceptualmente similar a un mapa del metro de Londres, donde las rutas de ramificación indican variación genética.

Los investigadores encontraron que el pangenoma les permitió identificar el doble de variantes estructurales (grandes alteraciones genómicas como duplicaciones de genes o deleciones) por persona de lo que es posible utilizando el genoma de referencia lineal original. El equipo tiene como objetivo analizar las secuencias de 350 personas para mediados de 2024. N



"Los buscamos porque los amamos": colectivos de madres de desaparecidos marchan en CDMX este 10 de mayo



En la XII Marcha de la Dignidad **Nacional Madres** buscando a sus hijos e hijas participan contingentes de distintos puntos del país como Guanajuato, Estado de México, Tamaulipas, entre otros.

I grito de "¿dónde están nuestros hijos, dónde están?", familias de Nuevo León, Chihuahua, Tamaulipas y Veracruz marcharon este Día de las Madres para reclamar por sus desaparecidos.

A las 10 de la mañana y saliendo del Monumento a la Madre, las familias, encabezadas por un grupo de madres centroamericanas, iniciaron su recorrido hacia el Ángel de la Independencia.

Esmeralda Castillo, Jovanna Aguilar y Luis Ángel López son algunos de los nombres de las lonas, cartulinas y fichas de búsqueda que resaltan en la manifestación.

"Los buscamos porque los amamos" y "nos faltan 43 y nuestros hijos también" fueron las consignas con las que los manifestantes acompañaron la protesta. Las madres acusan que los funcionarios, desde los Ministerios Públicos hasta el presidente, no hacen su trabajo. "Son partes de los circuitos de impunidad", por lo que piden sean castigados | Foto: Sharenii Guzmán

En la XII Marcha de la Dignidad Nacional Madres buscando a sus hijos e hijas participan contingentes de distintos puntos del país como Guanajuato, Estado de México, Tamaulipas, entre otros | Foto: Monserrat Sánchez

#DeCorazónACorazón | Bajo la consigna "No hay nada que celebrar", madres y familias realizan la Marcha de la Dignidad Nacional Madres buscando a sus hijos e hijas | Foto: Monserrat Sánchez

#DeCorazónACorazón | Bajo la consigna "No hay nada que celebrar", madres y familias realizan la

Marcha de la Dignidad Nacional Madres buscando a sus hijos e hijas | Foto: Sharenii Guzmán

En la XII Marcha de la Dignidad Nacional Madres buscando a sus hijos e hijas participan contingentes de distintos puntos del país como Guanajuato, Estado de México, Tamaulipas, entre otros | Foto: Monserrat Sánchez

En la XII Marcha de la Dignidad Nacional Madres buscando a sus hijos e hijas participan contingentes de distintos puntos del país como Guanajuato, Estado de México, Tamaulipas, entre otros | Foto: Monserrat Sánchez

"Tu madre, tu familia está en la lucha" fue el grito con el que las familias llegaron al Ángel y montaron las lonas señalando lo más de 112 mil desaparecidos y personas no localizadas en el país.

lodehoy



NOTICIERO

Con Miguel Ángel Crisanto

ICONÉCTATE! 14:00 HORAS





LA MEJOR INFORMACIÓN, LA MAYOR COBERTURA

BÚSCANOS EN TODAS LAS REDES SOCIALES COMO @LDHNoticias















🚺 🎯 🖸 🅞 🅑 🦪 🛞 lodehoy.com.mx